HELFENDE HÄNDE - HELPING HANDS





Liebe Paten, liebe Freunde unserer Schule,

Das Jahr neigt sich schon wieder zu Ende und das Schuljahr wurde bereits am 26. Oktober mit einem bunten Abschlussfest beendet. Danach folgten die staatlichen Abschlussprüfungen, zuerst für Klasse 6 und 8 der Grundschule, dann bis zum 24. November für die Schüler und Schülerinnen der 4. Klasse High School (Matura/Abitur). Wir hoffen auf die Bekanntgabe der Ergebnisse innerhalb der nächsten Wochen.

Zwischen Ende August und Ende September begann für die 40 Schülerinnen und Schüler der Abschlussklasse 2022 ein neuer Lebensabschnitt. 26 starteten mit dem Besuch einer Universität, 14 mit dem Diplomstudium am College. Die Gebühren für die weitere Ausbildung sind sprunghaft in die Höhe geschossen und die Unterstützung dieser Jugendlichen, die das ohne unsere Hilfe nicht geschafft hätten, hat ein ziemliches Loch in unser Budget gerissen.

Unser Abschlussjahrgang 2018 ist jetzt mit den Studien fertig und wir freuen uns, wenn wir sehen, was mit Ihrer/eurer Unterstützung aus diesen jungen Menschen geworden ist. Danke für jeden Euro, der hier sinnvoll investiert wurde! Der Maturajahrgang 2019 wird nach dem ersten Halbjahr 2024 folgen.

Auch von der Schule selbst gibt es wiederum Erfreuliches zu berichten. 3 Klassen Kindergarten/Vorschule, 7 Klassenjahrgänge Grundschule (Klassen 4, 5 und 6 doppelzügig, insgesamt also 10 Klassen), 1 Jahr Junior Secondary School und 4 Klassen High School – über 600 Kinder und Jugendliche bekommen bei uns eine fundierte Ausbildung und somit die Basis für ein erfolgreiches Berufsleben in der Zukunft. Nur mit einer soliden Ausbildung hat man in Kenia die Chance auf einen Beruf, der die Familie ernähren kann.

Ganz besondere Freude machte uns Anfang Oktober die Möglichkeit, ein Nachbargrundstück in der Größe von 4000 m² zu erwerben. Dieses Land vervollständigt das bisherige L des Schulgeländes zu einem Rechteck. Für den Kauf nahmen wir die Rücklagen für 3 Monate Betriebskosten her, der Rest wurde von Karibu World finanziert. Danke von ganzem Herzen! Durch den schnellen Wertverlust des Kenya-Shillings war die Investition des Geldes in Land die einzig sinnvolle Alternative. Das neue Grundstück schließt direkt an den Kindergarten an und wir wollen es für die Jüngsten als Spielplatz und für Landwirtschaft verwenden. Erste Bananenstauden, Papayabäume und Mais wurden gepflanzt. Durch den vielen Regen, der dieses 2. Halbjahr fiel, ist alles grün und wächst prächtig.

Die beiden Notschlafhäuser für gefährdete Jugendliche sind in der Endphase des Innenausbaus und werden rechtzeitig vor den Weihnachtsferien fertig. Insgesamt können maximal 20 Jugendliche in Notfallsituationen aufgenommen und betreut werden. Auch hier ein Dankeschön an Karibu World für die Unterstützung!

Bereits Mitte Oktober fand die Anmeldung für die neue Babyklasse 2024 statt und im Anschluss besuchte unsere Sozialarbeiterin mit Volontärinnen die knapp 100 Familien, die

einen Platz für ihre Dreijährigen bei uns möchten. Wie immer fällt uns die Auswahl sehr schwer, denn ein Platz an unserer Schule bedeutet eine einzigartige Chance für diese Kinder aus den ärmsten Familien der Umgebung. Es ist immer wieder erstaunlich und unheimlich schön zu sehen, wie sich die Kleinen, die meist mangelernährt sind und zuhause keinerlei Förderung bekommen, innerhalb von Monaten zu fröhlichen, aufgeweckten und gesunden Kindern entwickeln. Die ausgewogene Ernährung mit Obst, Gemüse, Milch und Eiern neben Reis und Maisbrei bewirkt Erstaunliches. Im neuen Jahr gibt es dann die Möglichkeit, eines dieser Kinder zu unterstützen und auf der Reise durch die Grundschule und Secondary School zu begleiten.

Gleich nach Neujahr wird es wieder einen Aufnahmetest für die erste Klasse High School geben und es wird dies der letzte dieser Art sein, da ab 2024 die Grundschule komplett nach dem neuen Lehrplan unterrichtet wird und nur mehr 6 (statt bisher 8) Jahre dauert. Danach folgt anstatt der bisherigen 4-jährigen High School eine 3-jährige Junior Secondary School und danach eine 3-jährige Senior Secondary School.

Anfang dieses Jahres bewarben sich knapp 500 Jugendliche um einen Platz an unserer High School und wir erwarten auch das nächste Mal einen ähnlichen Ansturm. Die 40 "Erfolgreichen" suchen dann auch nach Paten, die für ihre weitere Ausbildung aufkommen.

Eine Patenschaft kostet monatlich 30€ und das Kind kann dafür zur Schule gehen, bekommt die Schulbücher (auf Leihbasis) und 2 warme Mahlzeiten pro Tag. Jugendliche in der High School, die im Internat wohnen, brauchen 2 Paten oder jemanden, der eine Doppelpatenschaft übernimmt.

Wegen der tiefgreifenden Änderungen im Lehrplan werden jedes Jahr für die "Pionierklasse" (von 2024 Grade 8 bis 2028 Grade 12) neue Lehrbücher gebraucht – wie auch schon letztes Jahr werden die Kosten dafür vom Lions Club Johannes Kepler übernommen – DANKE!

2023 war für die Schule ein gutes Jahr und wir schauen mit Dankbarkeit auf all das Gute zurück, das passiert ist. Nur durch Ihre/eure Hilfe und Unterstützung wurde so viel ermöglicht. Voll Hoffnung, Zuversicht und mit Tatkraft blicken wir in die Zukunft.

Allen unseren Paten und Freunden wünschen wir ein gesegnetes Weihnachtsfest und ein gesundes, erfolgreiches Jahr 2024!

Sonja Horsewood, das Team von Helfende Hände sowie alle Mitarbeiter in Kenia

